

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO V

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 15 de Abril de 1891

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

N.º 236

## SANTORAL

Jués 16 de Abril.—Sto. Toribio obispo y Santa Engracia virgen y mártir.

Viénes 17.—S. Aniceto papa y mártir y la beata María Ana de Jesús virgen.

Sábado 18.—S. Eleuterio obispo y mártir y S. Andrés Hibernon.

## VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jués, á Ntra. Sra. de Nazaret en el Cármen.

Viénes, á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Sábado, á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

## CULTOS SAGRADOS

Parroquia de Sta. María, continúan por la tarde, desde las 6 á las 8, la devocion de Cuarenta Horas, conforme la intencion de nuestro Ilmo. Prelado, haciendo guarda de honor á S. D. M., señores Sacerdotes, Señoras y Caballeros.

En la iglesia de S. José, prosigue por la noche el acostumbrado Octavario dedicado á nuestro Redentor Jesucristo como Buen Pastor titular del Hospital Civil.

Doctrina cristiana para los niños, despues del santísimo Rosario, en las iglesias parroquiales, S. Antonio, Concepcion, Sta. Eulalia y Asilo de Huérfanas.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

### Los sábios cristianos

### ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oracioness obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que concedais á la Iglesia sábios verdaderamente humildes que pongan á vuestro servicio todas las conquistas de la ciencia.

### PROPÓSITO

Estudiar bien el Catecismo de la doctrina cristiana, y ampliar sólidamente los conocimientos relativos á nuestra fé.

## UNO DE TANTOS

En la provincia de Murcia y en un pueblo de cuyo nombre no quiero acordarme, vivía allá por los tiempos en que mi abuela hablaba con ese lenguaje especial del que apenas cuenta tres años de edad, un rico propietario el cual habiendo quedado viudo por muerte de su esposa, concentró todo su amor en el único hijo que para alivio de sus penas le había concedido la Providencia.

D. Cosme, que así se llamaba aquél, contaría á la

sazon unos cincuenta años y apesar de su avanzada edad, en nada se había entibiado aquel carácter alegre y festivo de una juventud pasada entre la libertad y los placeres. Era de rostro ovalado y moreno, frente ancha, pómulos salientes, nariz aguileña, ojos pequeños y vivos velados siempre por sus inseparables gafas con montura de plata y su mediana estatura prototipo de la malicia, formaba un singular conjunto con su abdomen de respetable volúmen, tal es el personaje con que hoy se verá obligado á hacer conocimiento el lector, conocimiento que al tratarse de un alcalde, cacique, mason y con visos de espiritista empedernido (pues conste que todo era esto y algo más) no podrá menos que sentir henchido su pecho no sabemos si de aire ú otra sustancia más pura.

En el momento que le presentamos en escena, acababa de levantarse y estaba tomando su acostumbrado vaso de leche y leyendo en las páginas de un periódico en cuya parte superior se veía impreso con letras de grueso calibre «Las Dominicales del Libre-Pensamiento». De cuando en cuando desviaba su vista de aquellas líneas, cogía el vaso que junto á sí tenía sobre una mesa y después de bebido y saboreado por algunos segundos una parte de su contenido, volvía á emprender su interrumpida lectura.

En esto y cuando se hallaba en el punto más culminante de cierto *ilustrado* artículo, vino á interrumpirle la presencia de su hijo que acompañado de un nuevo personaje, llegaba en aquel momento. Este había sido en otro tiempo mason en grado superlativo y espiritista de los más avanzados, pero los continuos disgustos que pasó entre aquellos que se llamaban sus hermanos y el ver por otra parte el poco fruto que saçaba de aquellos *espíritus* que en nada mejoraban su vida y costumbres, volvió la hoja, como vulgarmente se dice, y después de reconocidos sus errores emprendió el camino de la verdadera Religión, buscando su alivio en el seno de la Iglesia. En la actualidad, era Presidente de la Conferencia de San Vicente de Paúl establecida hacia cortos meses en aquel pueblo. Dados estos antecedentes fácil será comprender cuan arraigado debía ser el cariño que uniría á ambos amigos.

—Mira papá, le dijo el niño corriendo al lado de su padre, mira que libro más bonito me ha dado el Sr. Cura.

—¿Y eso porqué? le interrogó el padre.

—Porque ha cumplido como buen cristiano respondió su amigo que sentado frente á D. Cosme había terciado en la conversacion.

—¡Como buen cristiano! ¡eh! respondió este con ironía.

—Sí; exclamó Alfredo, nombre con que daremos á conocer á nuestro jóven personaje, con lo que tú jamás has cumplido y siempre has vituperado; confesar á lo ménos una vez al año dice la doctrina cristiana, que es el libro que tu hijo ha poseído y lo manda también así la Iglesia que es la voz de Dios y tú en vez de atender y seguir estos Santos preceptos, pasas

tus horas leyendo en las columnas de ese periódico inmundo despreciado por todo aquel que tenga un sí es no es de aquello que se llama vergüenza.

—Pretendes demostrarme que perjudicial y hasta vergonzoso me es el leer este periódico y sin embargo yo quiero que me indiques antes que beneficio reporta á mi persona el ir á postrarme á los pies de un confesor hombre al fin como yo y confesarle todos mis faltas.

—¡Ah! cuantos crímenes evita Cosme querido una confesion bien hecha. Verás á un hombre que abrumado por la desgracia ó víctima quizás de sus propios vicios, llega al colmo de la desesperacion atentando contra su vida; si se deja llevar de ella pronto, muy pronto habra sucumbido, pero si por el contrario dirige sus pasos al interior de un templo y allí postrado ante la presencia de un ministro de Dios le confiesa sus culpas, en cada una de ellas encuentra en boca de aquel siervo un consejo que calme su infortunio, un padre amoroso que alentándole con la esperanza de la eterna gloria le encomienda á la paciencia y al santo temor de Dios y sale de aquel lugar de bendicion con semblante tranquilo, la fé en su corazon y la paz en su alma; una confesion bien hecha puede trocar el hogar de la más miserable familia en un santuario de amor y virtud. Esos y muchos más son los frutos producidos por ese divino Sacramento que vosotros *ilustrados*, llamais invento de frailes y curas.

—Bien Alfredo; no hablemos más sobre este punto, porque ya te he dicho en distintas ocasiones y te lo repito hoy, que nadie es capaz de convencerme.

—Harto satisfecho estoy de que aun que convencido te veas, jamás llegarás á confesarlo. El que dirán de tus *hermanos* masones y espiritistas es lo que te induce á obrar así, pero escucha bien lo que te digo, dia llegará en que esas miras ridículas y cobardes serán de tu mayor desprecio y te convencerás de la verdad de lo que hoy es para tí objeto de burla y de escarnio.

Al oír esto D. Cosme, cual movido por un resorte, dió un salto sobre su silla y enderezándose exclamó con el acento de la mas reconcentrada ira.

—¡Convencerme yo! Ni tú ni toda esa prole de embaucadores é hipócritas que tanto amas, sois capaces de demostrarme lo contrario de lo que la razon y la ciencia enseñan!

—¡La razon! ¡la ciencia! ¿Y que es la razon Cosme?

—El discernimiento exacto y verdadero de las cosas segun nuestro saber ó talento.

—El discernimiento de las cosas sí, más nó el exacto y verdadero como tu pretendes que sea. Yo quiero que tú alegues una razon ante la cual todos tus prójimos queden convencidos de su verdad, pero ¿quién te dice que mañana, lo que no solo tú sino todo el mundo creía como una cosa cierta y probada no venga un segundo no solo á refuterla sino á exponer otra más potente ante la cual quede la tuya vencida por completo? Pues otro tanto puede decirse de la ciencia

que como la razon carece de verdad exacta y solo está apoyada en hechos que á cada momento sufren mil contradicciones y mil mudanzas.

—Basta, basta Alfredo; déjame en paz, que ya me cansa tanto sermoneo, dijo D. Cosme con amostazado tono.

—Vaya, exclamó su amigo levantándose; veo que te estoy robando un tiempo precioso que podrias haber aprovechado instruyéndote en las columnas de ese diario-modelo *progresista é ilustrado*. Queda en paz y haga Dios que llegues no al nivel mio que como católico, apostólico, romano soy del género de los que vosotros llamais *oscurantistas é ignorantes*, sinó al de esos profundos sábios de nuestra época amigos del *progreso y la libertad*; y dichas estas palabras giró sobre sus talones y desapareció de su presencia. Don Cosme como si nada hubiese pasado siguió tan tranquilo en su lectura hasta el momento en que sonaron las nueve de la mañana en su grande y magnífico reloj de pared, hora en que se despidió de su hijo que se marchaba á la escuela. Entonces dejando el periódico en un cajon de la mesa cuya llave se guardó, internóse en su cuarto y despues de ponerse su blanca y limpia camisa, su ajustado pantalón negro, su levita del mismo color y sus charoladas botas, amen de su sombrero alto y lustroso, salió de su casa para ir á presidir una de esas reuniones en que Satanás con su cohorte divierten á sus adoradores y satélites.

(Concluirá).

## ECOS Y COMENTARIOS

La literatura inmoral en China.—He aquí el extracto de una órden publicada en el «Monitor» de la China septentrional, provincia de Kiangsu, respecto á la literatura inmoral.

«Los empleados que publiquen libros inmorales perderán su empleo; los particulares que incurran en igual delito serán condenados á recibir cien palos y á ser desterrados á 1.500 kilómetros del lugar donde vivian; los vendedores de tales obras recibirán cien palos y sufrirán tres años de destierro, y los compradores recibirán igual castigo corporal. Dentro del plazo de los treinta días posteriores á la publicacion de dicha órden, deberán ser destituidos todos los ejemplares de obras inmorales y quemados los que estén imprimiéndose.»

Si esta ley se aplicara en España siquiera á la literatura pornográfica, ¡qué pocos exploradores quedarían al cabo de un mes de esa literatura asquerosa y hedionda, contra la que en vano claman hace tiempo la prensa en general, y muy especialmente los periódicos católicos!

Una maestra protestante que había en Safí (Mar-ruecos), se ha visto precisada á abandonar la escuela, porque todos los niños se fueron para la de los Padres Franciscanos.

¿Qué tal sería la Bachillera?

Giordano Bruno por los suelos.—El monumento erigido á Giordano Bruno, y que había de recordar á las generaciones futuras el nombre del apóstata de Nola, amenaza ruina. ¡Fragilidad sectaria!

Después de tanto ruido, no ha podido durar dos años ¡Y los masones que creían haber levantado algo en firme!

Pero los librepensadores no se ahogan en poca agua, ni se apuran porque se les hunda el monumen-

to. Ahora se proponen construir una fuente monumental en el mismo terreno.

¡Está fresco el librepensamiento!

Crispi desacreditado.—Se prepara, según telegramas de Roma, una importante manifestacion contra Crispi.

Este funesto hombre, árbitro y señor de Italia durante los últimos años, es actualmente el político más impopular de aquel reino.

¡Justicia de Dios!

Según algunos periódicos italianos, no sólo en Italia se atribuyen grandes crímenes á la masonería, sinó también se reproducen en las costas del Mar Rojo por los mismos, y con el mismo cinismo se trata en una y otra parte de coonestar y hasta de defender los robos y los asesinatos cometidos por la maldita secta.

## MENORCA

### CUARENTA HORAS

Esta oracion, que se hace todo el año en las Iglesias de Madrid, y en las de muchísimas poblaciones de nuestra católica España; fué instituida por el Sumo Pontífice Clemente VIII, y tuvo su principio en Roma á fines del siglo XVI. Las calamidades que entonces afligian al Catolicismo, y los males todavía mayores que amenazaban de cerca, indujeron á Su Santidad á establecer esta hermosa devocion por su Bula *Graves et diuturnæ*, á fin de que, postrados los fieles de día y de noche ante Jesucristo expuesto en los altares, le rogasen para aplacar á la Divina Justicia y alcanzar los efectos de su misericordia.

Don Diego de Astorga, Cardenal Arzobispo de Toledo, prelado de gran celo y piedad, solicitó para la villa de Madrid el ejercicio de las *Cuarenta Horas*, y le fué concedido por la santidad de Benedicto XIII en 4 de marzo de 1727, con las mismas gracias é indulgencias que acompañaban á las de Roma, y con la dispensa de poder reservar el Sacramento á la entrada de la noche. Este indulto venía concedido por siete años; pero posteriormente han ido prorrogándole por cada veinticinco los Sumos Pontífices Clemente XII, Benedicto XVI, Pio VI y Pio VII. Por último, Nuestro Santísimo Padre Pio IX, se dignó concederle perpetuamente, segun consta de la bula dirigida al Emmo. Sr. Cardenal Bonel y Orbe en 26 de Enero de 1855.

Las diligencias precisas para conseguir esta indulgencia plenaria son: haber confesado y comulgado en cualquier iglesia; visitar el templo donde estén las *Cuarenta Horas*; hacer esta visita mientras está patente el *Santisimo Sacramento*; orar á Dios por la exaltacion de la Iglesia católica, por la extirpacion de las herejías, por la paz y concordia de los príncipes cristianos, por el sumo Pontífice, por la salvacion de los pecadores y por la tranquilidad del reino.

En cuanto al género de oracion que ha de hacerse, el Sr. Benedicto XIV tiene por bastante la vocal hecha devotamente, y así, según varios autores, será suficiente rezar la estacion mayor al Santísimo Sacramento: pero el que á la vocal pueda añadir la mental, éste será digno de alabanza, añade el citado Papa en

su Enciclia *Interpræteritos*, de 3 de Diciembre de 1749.

Nuestro celosísimo Prelado Diocesano, á fin de que en esta poblacion se pudiese disfrutar y lucrar tanta gracia, ha ordenado establecer dicha Oracion ó Circular Jubileo de las 40 Horas.

Con la solemnidad de costumbre se celebró la procesion de la Comunion Pascual á los enfermos é impedidos del Distrito parroquial de S. Francisco de esta ciudad siendo en número de diez los que recibieron á Jesús Sacramentado.

Una persona caritativa entregó una limosna á los enfermos pobres que cumplieron con el Precepto Pascual.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen recibieron el domingo por primera vez la Sagrada Comunion 27 niños y 38 niñas, á quienes se dirigió una sencilla plática y se distribuyó despues estampas conmemorativas del acto.

En el caserío de Llumasanans tuvo efecto el domingo el acto religioso de administrar la Sagrada Forma á cuatro impedidos, verificándose la correspondiente procesion, y viéndose con tal motivo muy concurrido dicho caserío.

El Director de nuestro periódico ha recibido un ejemplar de la obra titulada «Reseña de los incunables que posee la Biblioteca Pública de Mahon» escrita por el Bibliotecario de la misma D. Miguel Roura, dando noticia razonada y completa de las indicadas obras, con lo cual el Sr. Roura ha prestado un gran servicio en favor de los bibliófilos y demás personas aficionadas á estudiar la historia de la tipografía.

Damos al Sr. Roura las gracias por la atencion que para con nosotros ha tenido.

Para dentro de breves días son esperados en nuestro puerto al objeto de incorporarse á la escuadra de instruccion, surta en el mismo, el crucero-aviso «Isla de Luzon» y el caza-torpederos «Destructor».

Segun vemos en nuestro querido cólega «El Vigía» de Ciudadela el Ilmo. Sr. Obispo dió la Sagrada Comunion á 224 niños de ambos sexos de aquella ciudad, habiendo dirigido antes, á ellos y á sus padres, su autorizada palabra con frase sentida y fervorosa.

De Alayor sabemos, que préviamente preparados, tambien gustaron por primera vez el Pan del Cielo 114, entre niños y niñas.

Según noticias, en el vapor «Ciudad de Ciudadela» deb an llegar hoy á dicha ciudad las Hermanas de la Consolacion que deben encargarse de la direccion de aquel Santo Hospital.

En la tarde de ayer recibió los Stos. Sacramentos de Eucaristia y Extrema-Uncion la Hermana de la Caridad Sor Josefa, que durante unos quince años ha

prestado sus caritativos servicios en la Casa de Misericordia de esta ciudad.

Sabemos que sigue en estado grave, y rogamos á nuestros lectores pidan á Dios el restablecimiento de la enferma, si así conviene.

También se administraron los Santos Sacramentos á la virtuosa y caritativa Sra. D.<sup>a</sup> Lucía Pons, viuda de Tudurí, para cuyo alivio hacemos votos al cielo si tal es la voluntad del Señor.

Con gusto damos cabida hoy, en la parte editorial de este periódico, á un artículo que nos ha remitido un amigo nuestro del vecino pueblo de Villa-Cárlos. La falta de espacio, nos ha impedido publicarlo íntegro y lo terminaremos en el próximo número.

Hemos recibido un ejemplar del «Programa de premios para el público *Certámen Literario* que la Congregación de la Purísima Virgen del Buen Consejo y San Luis Gonzaga, establecida en la ciudad de Valencia, celebrará el día 19 de Junio del presente año 1891.»

Las obras que se presenten al concurso habrán de ser originales é inéditas, debiendo remitirse al Presidente de la Congregación Sr. D. Rafael Rodríguez de Capeda, plaza de Tetuán, núm. 2, piso primero.

En el juicio oral de la causa seguida contra Rafael Mesquida Gornés por hurto de un haz de avena que se celebró en la mañana de ayer, el Ministerio fiscal pide contra el procesado dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas procesales.

La defensa á cargo del Abogado D. Juan J. Vidal y Mir, ha pedido la libre absolucion del acusado.

En 7 del actual se ha concedido autorización por el Ecmo. Sr. Director General de Correos y Telégrafos, á D. Jaime Uguet Sintés, para establecer una línea telefónica particular que una las Casas núm. 7 de la calle del Rector, núm. 24 de la calle Nueva y el almacén núm. 7 del andén de Poniente de esta ciudad.

El repartimiento formado por la Contaduría de la Excma. Diputación provincial de las Baleares, fijando las cuotas que cada uno de los Ayuntamientos de esta isla debe satisfacer para cubrir el déficit de 599 229 pesetas 05 céntimos que resulta en el presupuesto provincial ordinario correspondiente al próximo año económico de 1891 á 92, es como sigue:

Mahon	41.109·56 ptas.
Ciudadela	16.498·24 »
Mercadal	6.020·76 »
Alayor	9.559·32 »
Villa-Cárlos	2.577·56 »
Ferrerías	1.910·28 »

El Banco de España ha dado orden á sus Sucursales de provincias para que vayan recogiendo toda la moneda de plata acuñada con anterioridad al año 1868.

El Boletín Oficial publica el reparto expresivo de las cuotas que deben satisfacer los Ayuntamientos de esta isla con destino al pago de las obligaciones de

segunda enseñanza, Escuelas Normales é Inspección de Escuelas por lo correspondiente al próximo año económico de 1891 á 1892 y es el siguiente:

Mahon	2.633·92 ptas.
Ciudadela	1.323·64 »
Alayor	687·96 »
Mercadal	391·52 »
Villa-Cárlos	159·76 »
Ferrerías	143·24 »

El zomo del tabaco no había sido empleado hasta ahora más que para destruir los pulgones y otros insectos que ejercen su acción destructora sobre las plantas.

Pero el doctor Schwitzer le ha encontrado una nueva y humanitaria aplicación; tal es la de combatir la angina diftérica, en cuya grave dolencia, según el citado doctor produce excelentes resultados.

Había observado dicho señor que los gitanos que tienen la costumbre de mascar el tabaco son generalmente refractarios á las enfermedades infecciosas, especialmente á las que se localizan en la garganta, y esto le sugirió la idea de ensayar el tabaco en los diftéricos. Hay que notar además que el tabaco es considerado como microbicida.

Emplea el doctor Schwitzer un extracto alcohólico hecho con dos gramos de zumo de tabaco y 35 ó 40 gramos de alcohol, con cuyo líquido previamente filtrado practica algunos toques en las partes enfermas, sin que se produzca ningún síntoma de intoxicación.

Para los adultos recomienda una infusión de hojas de tabaco, la cual usada en gargarismos asegura que ha producido la salvación de muchos diftéricos.

Sr. Director de EL MAHONÉS.

Muy Sr. mio: Me permito remitirle estos pocos renglones, por si cree V. conveniente darles publicidad en las columnas de su ilustrado periódico.

Suyo affmo. S. S. Q. S. M. B.

*El Corresponsal.*

En la tarde de ayer, día doce de los corrientes, tuvo lugar en esta población, la apertura del Círculo Católico de Alayor, bajo la presidencia del Rdo. señor Ecónomo de esta parroquia, D. Lorenzo Pons Pbro., á quien acompañaba D. Antonio de Febrer, como el de más edad de los socios fundadores, actuando de Secretario D. Juan Salort, (hijo) por ser el más joven de los asistentes.

Leyóse el Decreto de aprobación del Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo de la Diócesis, y además la lista de los socios fundadores cuyo número asciende á 43; y después de algunas frases del Presidente de edad felicitándose del carácter eminentemente católico de aquella reunión, tomó la palabra el ya citado Sr. Ecónomo para fijar con la precisión de concepto y de frase que él acostumbra, el carácter y los fines de la asociación que en aquel momento se estaba inaugurando. Hé aquí una breve síntesis de su discurso: El proyecto de fundar en Alayor un Círculo Católico, había nacido al calor de una idea generosa, cual es la de unir las inteligencias y aproximar los corazones de los individuos de las diferentes clases sociales, hoy día por desgracia, completamente divorciados en todas partes, y también aquí, donde por castigo de nuestros pecados, ha llegado ya y fructificado tan pernicioso semilla. Y como no hay otro vínculo tan fuerte, ni que en realidad una, como la Re-

ligión, en ella habían puesto sus esperanzas los iniciadores del proyecto.

Después fué enumerando y explicando uno por uno los fines del Círculo: El *religioso*; haciendo ver la necesidad de asociarse á las manifestaciones del culto, no solo para darles mayor realce y esplendor, sino teniendo en cuenta el ejemplo y la edificación que para los demás pudiera resultar de semejantes actos; el *instructivo*, que se dirige á difundir entre los socios los conocimientos religiosos, morales, literarios y artísticos; de ahí tomó pié para hacer algunas consideraciones acerca de las relaciones íntimas y de la perfecta concordancia que necesariamente ha de haber entre la Religión y la Ciencia, como derivadas del mismo origen que es la Suma Verdad; y por consiguiente, de la sinrazón con que algunos pretenden establecer entre ambos antagonismos y diferencias; el *económico*, que se realiza por medio de la creación de una caja de socorros mútuos para los socios pobres que estén enfermos; y el *recreativo*, que fundó en la necesidad de dar descanso al trabajo mecánico del cuerpo, y en la imposibilidad de que se mantenga en tensión permanente la actividad de la inteligencia. Excitó á los socios á ajustar su conducta á lo que exige de ellos el dictado de católicos, y terminó haciendo votos por el éxito feliz de la naciente Sociedad.

Acto seguido se pasó al nombramiento de la Junta Directiva, que lo fué por aclamación.

Constituída ya la nueva Junta, abrióse la sesión de la Junta General para tratar de algunos asuntos de interés, siendo en este momento honrados con la visita del Sr. Delegado de Vigilancia y del primer Alcalde de la población, el primero de los cuales dirigió algunas palabras á los concurrentes felicitándoles por la buena obra que emprendían y haciendo votos por la prosperidad del nuevo Círculo.

Abí tiene V. Sr. Director, un abreviado resumen de la inauguración del Círculo Católico de Alayor, Asociación fundada con los más rectos propósitos, y que merece indudablemente el apoyo de todos los buenos católicos, como ha merecido la aprobación entusiasta de nuestro dignísimo Prelado.

## COTIZACIONES

Barcelona 14.—4'30 t.

4 por ciento Int. fin corriente.	76'72
4 por ciento Ext. fin corriente.	78'17
4 por ciento Amortizable.	89'12
Billetes Hipotecarios de Cuba.	102'75
Banco Hispano-Colonial	66'35
Ferro-carril Francia.	40'50
Id. del Norte	75'90
Id. de Orense.	17'93
Id. de Almansa.	157'12
Id. de O. B. y Francia.	61'50
Id. del Norte.	83'00
Id. de Orense.	42'00
Id. de Almansa.	75'00
Obligaciones C. <sup>a</sup> Trasatlántica.	86'25
Cubas nuevas	97'50

*Empeños del Casino Mercantil*

Interior 16 rs. vn. paga alcista

Madrid 14.

4 p. $\infty$ Interior.	76'70
4 p. $\infty$ amortizable	88'55
Bilts. Hipos. de Cuba.	102'75

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

## ANUNCIOS

### Centro General de Negocios

Esta Sociedad participa al público haber trasladado su domicilio á la misma calle del Angel, n.º 10. Mahon 15 Abril de 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

El domingo 26 del corriente, á las 11 de la mañana, se venderán en licitación privada, en el local de esta Sociedad, Angel 10, las fincas siguientes.

1.º Dos almacenes sitos en el Anden de Levante del muelle de este puerto números 11 y 12.

2.º otro almacén en el llano de S. Pedro junto á la Ermita señalado con el n.º 19.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta se hallan de manifiesto en las oficinas de dicho Centro.

Mahon 11 de Abril 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

### Subasta

El día 3 de Mayo próximo venidero se venderá en licitación verbal, á voluntad de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Deyá núm. 34.

El acto tendrá lugar á las once de la mañana de dicho día, en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

### ALMACEN DE COMESTIBLES

CLLLE DE HANNÓVER, NÚM. 8

(PLAZA VIEJA)

Patatas de Aragon de 1.ª á 2'25 pesetas arroba.

Azúcar dorado á 6'75 ptas. arroba.

Mistela del campo de Tarragona á 4 pesetas los 6 kilos.

Dátiles. en cajones á 0'60 kilo.

Garbanzos de Mazagan: de 1.ª á 0'50 y de 2.ª á 0'40 kilo.

### AVISO

En el almacén núm. 4, Rampa de 1, Abundancia, se vende:

Azúcar blanco primera terron de Cuba, á 87 céntimoe de peseta el kilo.

Azúcar de pastilla á 1 peseta el kilo.

### PARA VENDER Ó ALQUILAR

Lo está la casa calle de S. Fernando número 33. Informarán calle del Castillo número 26.

### Villa-Cárlos

Está para vender un huerto situado á la orilla del mar, calle de la Iglesia núm. 1. Se dará por un precio económico. Para informes en esta imprenta.

### Pérdida

El Jueves Santo, se desprendió de una corbata de caballero una aguja de oro que forma una cabeza de caballo. La persona que la haya encontrado y quiera devolverla, puede entregarla en esta imprenta, encargada de darle una gratificación.

### Para vender

Lo está el huerto antes molino de la calle «Camí de n' peludes». Informes, Notario D. Francisco Andreu.

## Fábrica de aguardientes y licores

### DE RAFAEL PONS BORRAS

ANDEN DE LEVANTE NÚMERO 8

A contar de esta fecha se venderán los líquidos que á continuación se espresan á los precios siguientes:

Espiritu	litro	Ptas.
Cognac id.	.	1'50
Ron.	.	1'75
Ginebra de Holanda..	.	1'50
Aguardiente Sta. Maria.	.	1'75
Id. primera doble anis.	.	1'25
Id. segunda id.	.	0'95
Ginebra del pais.	.	0'85
Caña de primera.	.	0'85
Caña de segunda.	.	0'95
Anisete del pais.	.	0'85
Palo.	.	0'95
Adcenta del pais.	.	0'95

## PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS: ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídase estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

### Para vender

Lo está un laud en buen estado y todos los aparejos para la pesca. Informarán, calle del Carmen núm. 71.

### Falucho

Hay para vender uno de 31 palmos largo por 9 de ancho, llamado S. Pedro, inscrito al folio 40. Para informes calle de S. Juan núm. 4.

### Fes de vida

Listas de embarque

Hojas de servicio

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público.

### Leche de Burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

### Leche de cabra

Se encuentra todos los días en la calle de S. Antonio núm. 3.

## MASPOCHI

### Para vender

Una casa situada en la calle Sta. Ana de esta ciudad, números 13 y 15 esquina á la de San Sebastian. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Lecciones teórico-prácticas de Teneduría de libros por partida doble y Cálculo mercantil.